
Fraktion 390/ GrL‘me 12.11.2023

Bulsttinger Str 52

39340 Haldensleben

Bodo Zeymer

Antrag zur Haushaltsplanung der Stadt Haldensleben fiir das Haushaltsjahr

2024 und Folgejahre

Hier:

Einfiihru ng einer Benutzungsgebiihr zur Beteiiigung der Vereine an den Betriebskosten der

Sportstétten

Produkt: 42411 Bereitstellung und Betrieb von Sportstétten

Sachkonto: 432101 Entgelte fiir die Benutzung von 6ffentlichen Einrichtungen

Beschlussvorschlag bzw. Vorschlag zum weiteren Verfahren:

Der Stadtrat verfolgt den Punkt hicht weiter.

Begrilmdung:

1. Die Begriindung der Stadt in der Einleitung bedarf einer Ergénzung. Den Vereinen

sind nicht nur Mitglieder abhanden gekommen, sonclern auch Einnahmen und auf der

anderen Seite sind die die steigenden Kosten- steigende Spritpreise, steigende

Schiedsrichterkosten, Spiel und Mannschaftsbetrége der Verb‘a‘nde, eine sta rke

Belastung fiir die Sportvereine.

2. Mit dieser Satzung soilen ca. 20 bis 25000 € enNirtschaftet werden- ist der Betrag

diese MaBnahme und die damit verbundenen Probieme wert? Wie soiien die Vereine

pianen? Wie die steigenden Kosten erwirtschaften? Sport— und Kulturvereine haben

eine wichtige soziale Funktion, hoien Jugendliche von der StraBe lm Auftrag der

Fraktion und arbeiten damit préventiv. Werden die Vereine, die sich um steigende

Mitgiiederzahlen bemiihen und Kinder von der Strai$e holen dafiir zur Kasse

gebeten? Welche zusétzlichen Verwaltungskosten entstehen der Stadt?

3. Hat die Stadt aus der seinerzeitigen Geschichte mit den unterschiediichen

Duschmarken und Mtinzautomaten nicht gelernt? Die Unterhaltung des Waldstadions

ist sicher teurer als die Unterhaitung der ZoIIstraBe- hier fallen keine

Kostenbeteiiigungen an?

4. Wenn das Gesetz
'Liber

die F6rderung des Sports im Land Sachsen—Anhait

(Sport‘ftirdergesetz - SportFG) vom 18. Dezem ber 2012 im § 11

Zugang zu Sportstétten zitiert wir, dann bitte volisté ndig!

,,Sportst§tten in 6ffentiicher Tréigerschaft sind gemeinniitzigen Sportorganisationen

geméfg § 3 Abs. 1 zur nicht auf Gewinnerzieiung gerichteten, sportlichen Betétigung

grundsétzlich zur Verf‘ugung zu stellen. Die Uberiassung soil unentgeltiich erfoigen.

Eine angemessene Beteiiigung an den Betriebskosten kann erfoigen.”

Der entscheidende Satz ist rot markiert und sollte nicht vergessen werden!

5. Die gleiche Problematik stand 2014 bereits und es soiiten die entsprechenden Lehren

gezogen werden, damit wir uns kein neues Biirokratiemonster Ieisten, weiches bei

den Vereinen und deren Mitgliedern fiir Frust sorgt.

Im Auftrag der Fraktion

Bodo Zeymer


